

BAB I

PENDAHULUAN

1.1.Latar Belakang

Desa memiliki peran strategis dalam upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Potensi sumber daya alam dan sumber daya manusia dapat menjadi modal dasar desa dalam meningkatkan kesejahteraan apabila dikelola secara baik dan benar¹. Pengelolaan potensi desa sangat penting dilakukan karena dapat menimbulkan suatu perubahan keadaan kondisi yang diterapkan supaya mejadi lebih baik. Tanpa dilakukan pengelolaan pada potensi tidak ada perkembangan dan perubahan yang terjadi terhadap potensi tersebut.

Pengelolaan potensi desa yang baik, mulai dari sumber daya alam maupun sumber daya manusia akan mampu menciptakan lapangan kerja, lapangan usaha bagi masyarakat serta dapat menggerakkan perekonomian bagi pedesaan maupun perkotaan. Pembangunan pedesaan dapat dilihat pula sebagai upaya mempercepat pembangunan pedesaan melalui penyediaan sarana dan prasarana untuk memperdayakan masyarakat, dan upaya mempercepat pembangunan ekonomi daerah yang efektif. Pengelolaan Potensi desa bertujuan untuk mendorong prakarsa, gerakan, partisipasi masyarakat desa untuk pengembangan potensi dan aset desa guna kesejahteraan bersama

Potensi desa adalah segala sumber daya alam dan sumber daya manusia yang terdapat dan tersimpan di desa yang dapat dimanfaatkan untuk kelangsungan dan perkembangan desa tersebut. Potensi desa adalah segenap sumber daya alam

¹ Mahrudin, *Implikasi Kebijakan Pemekaran Desa Terhadap Redistribusi Asset dan Penetapan Administrasi Pemerintah*. Jurnal Pemerintahan Vol 10.No 2, Hal 199

dan sumber daya manusia yang dimiliki desa sebagai modal dasar yang perlu dikelola dan dikembangkan bagi kelangsungan dan perkembangan desa.

Desa Sinar Baru yang terletak di Kecamatan Buay Pemaca Kabupaten Ogan Komering Ulu Selatan. Dari beberapa desa yang ada di Kecamatan Buay Pemaca desa Sinar Baru merupakan desa yang paling tertinggal, letak geografis yang jauh dari Kecamatan maupun dari Kabupaten. Desa ini merupakan pemekaran dari desa Karet Jaya pada tahun 2008. Desa Sinar Baru memiliki berbagai potensi yang dapat dikelola, dimanfaatkan dan dikembangkan. Sumber daya alam yang merupakan potensi fisik meliputi, sungai, tambang pasir, lahan perkebunan, objek wisata, serta sumber daya manusia sebagai pengelola dari sumber daya alam yang ada.

Objek wisata yang meliputi air terjun yang terletak di beberapa dusun yaitu dusun 2, dusun 3, dusun 9 dan dusun 11. Puncak sekaca memiliki pesona alam yang indah dan memukau yang terletak di daerah pegunungan yang mana daerahnya itu berupa perbukitan. Objek wisata yang berada di desa Sinar Baru belum dikelola secara menyeluruh baik dimanfaatkan maupun dikembangkan untuk dijadikan lokasi wisata yang maju. Adapun gejala-gejala yang masih terlihat dalam pengelolaan potensi fisik desa yaitu kurangnya inovasi dalam mengelola potensi yang ada, belum dibentuknya tim khusus pengelola potensi desa. Maka dari ini lah mengiring peneliti untuk meneliti di Desa Sinar Baru Kecamatan Buay Pemaca Kabupaten Ogan Komering Ulu Selatan.

1.2. Rumusan Masalah

Rumusan masalah merupakan pekerjaan yang sukar bagi setiap peneliti, yang dapat menolong peneliti dari rumusan dan masalah yaitu pengetahuan yang luas dan terpadu mengenai teori-teori serta penelitian terdahulu dalam bidang yang yang terkait dengan masalah yang diteliti². Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah pada penelitian ini adalah

1. Bagaimana pengelolaan potensi fisik desa Sinar Baru Kecamatan Buay Pemaca?
2. Faktor apa saja yang menghambat pengelolaan potensi fisik desa Sinar Baru Kecamatan Buay Pemaca?

1.3. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian adalah untuk menemukan, membuktikan, dan mengembangkan suatu persoalan atau pengetahuan dengan menggunakan prosedur-prosedur ilmiah.

1. Untuk mengetahui bagaimana pengelolaan potensi desa Sinar Baru Kecamatan Buay Pemaca
2. Untuk mengetahui faktor apa saja yang menghambat pengelolaan potensi desa Sinar Baru

1.4. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian adalah kegunaan penelitian dari hasil yang hendak di capai baik secara teoritis maupun praktis. Manfaat atau kegunaan penelitian penting sebagai kelanjutan dari adanya tujuan penelitian, sehingga apa yang telah

² Sugiyono, *Metode Penelitian pendekatan Kuantitatif, kualitatif dan R&D*. (Bandung: Alfabeta, 2007). Hal.3

di capai dalam penelitian dapat memberikan sumbangsih terhadap institusi, kelompok maupun untuk kemajuan ilmu pengetahuan. Manfaat penelitian ini adalah :

1.4.1. Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pemikiran, informasi dan pengetahuan terutama dalam perkembangan Ilmu Pemerintahan, khususnya yang berkaitan dengan pengelolaan potensi desa.

1.4.2. Manfaat Praktis

Secara praktis, hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan input atau masukan bagi khalayak umum terutama Pemerintah Desa, terkhusus desa Sinar Baru Kecamatan Buay Pemaca Kabupaten Ogan Komering Ulu Selatan bermanfaat untuk dapat digunakan oleh pihak terkait seperti pemerintah desa. Dalam melakukan terobosan atau strategi pengelolaan potensi fisik.